
外卖包装费岂能“套路”消费者 方 翔
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本报讯（记者 宋宁华）全球排
名前十的资产管理公司有九家落户

陆家嘴，陆家嘴已经成为全球资产

管理机构的重要集聚地和首选展业

地。第三届陆家嘴全球资产管理高

峰论坛昨天举行，《浦东新区加快推

进陆家嘴金融城全球资产管理中心

核心功能区建设的若干意见》（以下

简称《意见》）同时发布。

《意见》从5个方面推出15条举

措，推动资产管理行业固链、强链、

补链、育链、延链。这是继陆家嘴金

融城发布全球资产管理伙伴计划

后，为打造全球资产管理中心核心

功能区的又一重磅举措。

论坛上，陆家嘴管理局与全球

最大公募基金之一的威灵顿、1761

年在德国成立的独立私人银行颢

科、高盛集团和工商银行设立的高

盛工银理财等10家全球资管机构，

国际自由贸易区和经济特区联合

会、老挝澜湄发展基金会等国际行

业组织、研究机构等签署了对外开

放合作备忘录，共同加快全球高能

级资管机构集聚，打造最为国际化、

专业化的金融生态圈。

近年来，陆家嘴推进全球资产

管理伙伴计划实施，迎来了一批批

外资金融项目落地。2022年，陆家

嘴金融城新引进外资资管公司及上

下游机构10家，迄今累计来自13个

国家的金融机构在陆家嘴设立了

122家外资资产管理公司，包括全

球排名前10的有9家，这里已经成

为全球资产管理机构的重要集聚地

和首选展业地。“继贝莱德成为中国

首家外资独资公募基金后，路博迈、

富达相继获得中国证监会颁发的公

募基金业务许可，施罗德基金也获

批在中国设立外商独资公募基金公

司。至此，全国前4家新设外商独

资公募基金公司均落户陆家嘴金融

城。”上海自贸区陆家嘴管理局副局

长梁庆说。

路博迈基金国内首只公募基金

于3月21日成立，“从申请到发行

经历了近3年的时间，因为对中国

市场的坚持和信心，让我们走到今

天。”路博迈基金管理（中国）有限

公司首席执行官刘颂表示，将利用

中国市场的资源优势，推出更多融

合国际化基因、适合中国市场的资

管产品。

用行动证明对中国市场信心的

还有富达基金管理（中国）有限公

司。该公司国内首只公募基金产品

将于4月3日公开发售，“我们期待

逐步将海外成熟的养老金管理经验

和专业的解决方案，带入中国市

场。”总经理黄小薏说。

全球排名前十位资管公司有九家落户 打造国际化专业化金融生态圈

本报讯 由宁夏回族自治区党

委书记、人大常委会主任梁言顺，自

治区党委副书记、自治区主席张雨

浦率领的宁夏回族自治区党政代表

团于3月26日至27日在沪考察。昨

天上午，上海市委书记陈吉宁，市委副

书记、市长龚正与宁夏回族自治区党

政代表团举行沪宁两地交流座谈会。

上海市人大常委会主任董云

虎、宁夏回族自治区政协主席陈雍

参加相关活动。

陈吉宁代表市委、市政府对宁

夏回族自治区长期以来给予上海发

展的支持帮助表示感谢。他说，近

年来，宁夏回族自治区牢记习近平

总书记嘱托，坚决把住黄河安澜底

线、守牢改善生态环境生命线，打赢

脱贫攻坚战，各项事业发展取得可

喜成绩。宁夏广大干部群众特别能

担当、特别有韧劲、特别重实干的精

神和劲头值得上海认真学习借鉴。

陈吉宁说，今年是全面贯彻落

实党的二十大精神的开局之年。贯

彻新发展理念、构建新发展格局、推

动高质量发展，需要沪宁两地在中

国式现代化新征程上更好携手并

进，不断深化拓展合作新内涵、新空

间、新成果，共同谱写沪宁两地合作

新篇章。要坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，落实

国家重大战略，服务“一带一路”建

设，加强区域发展战略对接，共推高

质量发展、高效能治理、高水平开

放。支持两地企业用好进博会、中

阿博览会等开放大平台，共享发展

机遇。加快提升产业现代化水平，

聚焦能源、通用航空、智能制造等重

点领域深化合作对接。大力推动高

水平科技自立自强，在创新资源共

享、关键核心技术联合攻关、创新成

果转移转化等方面开拓更多合作空

间。携手扩内需促消费，聚焦农产

品、文化、旅游等领域优势互补，共

同做大市场、打响特色品牌、畅通经

济循环，更好服务全国发展一盘棋。

梁言顺对上海市长期以来给予

宁夏的支持和帮助表示衷心感谢。

将认真学习借鉴上海落实国家战

略、深化改革开放、实施创新驱动战

略、现代化治理的先进经验，共同落

实好党中央深化区域协调发展、加

强新时代东西部协作重大战略，引

进上海更多科创资源借力发展，依

托上海资本和产业的广阔市场借梯

登高，连通上海“货通全球”的枢纽

平台借船出海，推动沪宁合作结出

更加丰硕成果，助力宁夏尽快实现

由跟跑向并跑领跑转变。

座谈会上，龚正、张雨浦分别介绍

了两地经济社会发展情况，并代表双

方签署《上海市人民政府与宁夏回族

自治区人民政府深化合作框架协议》。

上海市领导赵嘉鸣、朱芝松、张

为、陈金山、郭芳、李政，上海交通大

学党委书记杨振斌，中国商飞董事

长贺东风、总经理周新民，宁夏回族

自治区领导雷东生、李金科、石岱、

陈春平、王立参加相关活动。

在沪考察期间，宁夏党政代表

团瞻仰了中共一大纪念馆，考察了

大零号湾科技创新策源功能区、长

三角资本市场服务基地、杨浦滨江

公共空间、中国商飞、自贸试验区临

港新片区、上海氢晨新能源科技有

限公司等，还举行了上海宁夏经贸

合作暨企业家恳谈会等活动。

陈吉宁龚正与梁言顺张雨浦率领的宁夏回族自治区党政代表团交流座谈

携手并进共同谱写沪宁合作新篇章

本报讯 市委副书记、市长龚正
昨天主持召开市政府常务会议，强

调按照市委要求，扎实做好利用外

资和内外贸一体化工作，部署加强

公共卫生体系建设和提升社区卫生

服务能力，持续推进法治政府建设。

会议原则同意《上海市加大吸

引和利用外资若干措施》和《上海市

推动内外贸一体化试点实施方案》

并指出，要把制度创新作为扩外资

的主要手段，把引进核心功能产业

和链主企业作为引外资的主攻方

向，打造新时代外商投资首选地和

高质量外资集聚地。要切实推动内

外贸一体化试点方案落实落地，抓

好标准一体化，发挥重点地区制度

创新优势，实现内外贸产品同线、同

标、同质。要抓好市场一体化，发挥

上海优势，帮助外贸企业“转进来”，

鼓励有条件的企业“走出去”。

会议原则同意《上海市加强公

共卫生体系建设三年行动计划

（2023—2025年）》和《关于进一步

提升本市社区卫生服务能力的实施

方案》并指出，要在深入总结三年抗

疫经验做法基础上，强化超大城市

公共卫生体系建设。会议原则同意

上海市法治政府建设相关工作要点

并指出，要坚持立法与改革同行，不

断提高政府立法效率和针对性。

做好利用外资和内外贸一体化工作
龚正主持市政府常务会议，还研究部署加强公共卫生体系建设等

陆家嘴加快资产管理“大咖”集聚

点了  元的外卖，包装费却
要8元！市民朱先生（化名）的遭
遇这两天引发了网友的热议。

外卖包装费该不该收？一些
外卖平台表示，因为国家有关政
策要求，不得免费提供塑料购物
袋，所以对外卖商品进行打包时，
需要收取相应的包装费用。从这
个角度来说，外卖商家收取包装
费也无可非议。但是让消费者感
到困惑的是，不同商家的外卖包
装费各不相同，有些甚至高得离
谱。有网友吐槽，买了 元的馒头
被收了3元的打包费，也有人点了
  种食材，总共也就  元，却被收
了  .  元打包费。

外卖包装费应该收多少呢？
平台并没有统一的标准。像一家

烧烤店包装费的标准：烤牛羊肉
串、大串里脊肉、烤金针菇等为
 .3元/份，面筋、烤娃娃菜、鸡中
翅、鱿鱼须、黄心土豆等为 . 元/
份，蒜蓉粉丝茄子 元/份，其中有
不少食物其实可以合并包装，但
商家还是点一算一。多点一份食
物就多一份包装，不仅增加了消
费者的支出，也会造成因过度包
装产生的污染问题。

外卖包装费应该规范化、统
一化，而不应该成为商家的额外

“收入”。像一些商家对于不打折
的套餐并不会收取包装费，而打
折后的套餐却收取，这明显是为
了弥补打折后的利润损失。比如
有的店铺满多少可以减3元，如果
包装费这一项又增加了二三元，
相当于给消费者优惠了个“寂
寞”。对于这些，消费者也无法选
择，只能陷入“套路”。

外卖收取包装费是市场行
为，价格可以由市场来调节，但关
键是要明码标价，并给予消费者
选择权。此前，曾有一家电商每
笔订单收取 元包装费，被市场监
督管理部门认定“强迫消费者购
买商品或者接受服务”予以行政
处罚，没收违法所得并罚款。这
对于肆意确定包装费的外卖商家
来说，也是一种警示。

除了有关部门加强监管之
外，外卖平台也要畅通投诉反馈机
制。像美团平台会通过宣导、端内
提醒等方式持续引导商户规范、合
理设置包装费。如果消费者发现
商户有设置不合理包装费的行为，
可拨打客服热线进行投诉。

外卖需要明码标价，包装费
也不能“暗箱操作”。只有保障好
消费者的知情权，才能促进整个
行业良性发展。


